
Вопросов много. Огоегов нет п ОСОВЕТУЕМСЯ 

Еще недавно пенсионеров одолевали вопросы: как поступить с 
акциями, заключать ли договор с МеКомом? Сегодня в совет вете
ранов цеха приходят с вопросом: когда начнется работа по присво
ению звания «Ветеран труда» с вручением соответствующих доку
ментов на льготы. К сожалению, никакой информации по этому 
поводу отделы социальной защиты районов города не дают. ' 

Получается так: опубликуют района обслуживает бесплатно 

Как будем отдыхать? 

закон, растревожат ветеранов, 
и они, бедные, мечутся то в цех, 
то в собес, то в отдел социаль
ной защиты, и нигде не могут 
услышать вразумительный от
вет. 

На днях в о т о п у б л и к о в а л и 
юридическую консультацию о 
вступлении в силу Федерально
го закона «О социальном обслу-
ж и в а н и и г р а ж д а н п о ж и л о г о 
возраста и инвалидов». И вновь 
поток вопросов от пожилых, ко
торых обслуживает благотво
рительный фонд «Металлург». 
П о закону бесплатные услуги 
предусмотрены пожилым граж
д а н а м , п о л у ч а ю щ и м пенсию 
ниже прожиточного минимума 
по региону. А каков он, прожи
точный м и н и м у м , по нашему 
региону? К примеру, по стране 
в августе он составлял 277 ты
сяч рублей — по данным инсти
тута с о ц и а л ь н ы х п р о б л е м Н. 
Ромашевской. А каков у нас? 

Сегодня отдел с о ц и а л ь н о й 
защиты О р д ж о н и к и д з е в с к о г о 

пенсионеров, инвалидов с пен
сией (с учетом надбавок) в 200 
тысяч рублей. А б л а г о т в о р и 
тельный фонд « М е т а л л у р г » с 
лиц этой категории берет за ус
луги 10 процентов от пенсии. 
Вот и возникают в о п р о с ы , на 
которые никто не дает ответов. 
Следовало бы рядом с инфор
мацией о законе по обслужива
нию пожилых и инвалидов в не
скольких словах обмолвиться о 
том, как будет перестраиваться 
работа службы социальной по
мощи А О М М К . 

В последнее время «Магнито
горский металл» часто публику
ет м а т е р и а л ы о с о ц и а л ь н ы х 
п р о г р а м м а х на к о м б и н а т е — 
интервью с В. Л. С о з и н о в ы м и 
др. Читаешь их, и создается впе
чатление, что к о м б и н а т т р а т и т 
огромные деньги на эти нужды. 
А посмотришь на п о м о щ ь кон
кретному пенсионеру, получа
ется иная картина . Вот у нас, в 
Ц Л К , на квартал на 700 петтси-

' о н е р о в в ы д е л я ю т 500 т ы с я ч 

рублей. Это треть среднемесяч
ной зарплаты. 

П о с т о я н н о п о в ы ш а е т с я 
к в а р т п л а т а , стоимость элек
троэнергии , и все чаще возни
кает вопрос: кто 'имеет право 
на н а ч и с л е н и е субсидий по 
жилью? Хотелось , чтобы го
родские службы социальной 
защиты публиковали инфор
мацию по субсидиям на жилье. 

Плохо осведомлены пенсио
неры о льготах на лекарства . 
У одних есть штампы райсобе
сов на льготы, у других — нет, 
хотя размер пенсий одинаков . 
С к л а д ы в а е т с я в п е ч а т л е н и е , 
что кому-то выгодно держать 
пенсионеров в неведении. 

Хотелось , чтобы на страни
цах газет почаще выступали 
руководители служб социаль
ной з а щ и т ы , п р е д с т а в и т е л и 
администраций районов с ин
формацией о т о м , к а к в горо
де продвигается работа по во
п л о щ е н и ю в жизнь закона о 
в е т е р а н а х , о с в о е в р е м е н н о й 
в ы п л а т е пенсий, о д о п л а т а х 
труженикам тыла в связи с из
менением минимума зарпла 
ты. Вопросов много. . . 

А. КУЧЕКОВСКАЯ, 
председатель совета 

ветеранов ЦЛК. 

Кончилась наша с вамп огородно-садовая стра
да. Наверняка , все запаслись на зиму к а р т о ш к о й , 
капустой, лучком. . . Н о ветераны живут не т о л ь к о 
заботами о хлебе насущном | они с удовольствием 
в с т р е ч а ю т п р а з д н и к и , отд)ыхают, п р и х о д я т во 
дворцы. 

Совсем недавно во Дворце им. С - О р д ж о н и к и д 
зе прошла встреча участников боев с Я п о н и е й , 1 
октября — праздник, посвященный Д н ю пожило
го человека. П о вашим единодушным о т з ы в а м , 
вечера удались. Д а в а й т е пфблагодарим тех, кто 
делают наши встречи интересными, праздничны
ми, запоминающимися — Валентину Васеху, Тать 
яну Гаркушу, Ольгу Лебедеву, всех руководителей 
самодеятельных коллективов. 

Все они — люди молодые, з адорные , р а б о т а ю т 
с огоньком. А мы. «клубные» работники из совета 
ветеранов, несмотря на возраст , стараемся не от
стать от штатных работников «культурного фрон
та». Д а вот беда: увлекшись! мы иной раз не попа
даем в настрой гостей, бывае(т, не улавливаем ваши 
запросы. Д о сего времени переживаем «прокол» в 
женский день 8 М а р т а . Поэтому нам так важно 
знать ваши мнения. Напишите , позвоните в совет 
ветеранов по тел. 33-76-54, Подскажите, на каких 
вечерах отдыха вам хотелось б ы побывать , какие 
темы затронуть, с какими лккцьми встретиться. П о 
вашему желанию проводятся т а н ц ы - р е т р о , и вы с 
удовольствием танцуете под звуки баяна Виталия 
Дорохина . Кстати , мы уже начали подготовку к 
новогоднему балу. А пока предлагаем вам такую 
программу. 

31 октября в 16.30 приглашаем вас в малый зал 
Д К М им. С. Орджоникидзе на литературно-музы
кальный вечер, посвященный С. Есенину. Работ

ники библиотеки металлургов п р и о т к р о ю т нам 
странички жизни, связанные с близкими женщи
нами поэта. Вместе с мужским ансамблем «Ме
таллург» споем песни на слова Есенина, любите 
ли его стихов могут почитать детальным.» 

П о многочисленным заявкам с ноября возоб
новляем кинофестиваль «Фильмы- нашей, памя
ти». Ежемесячно по третьим средам в б о л ь ш о м 
зале Д в о р ц а будут демонстироваться наши пре
красные киноленты «Берегись автомобиля» . Дев
чата». . . 

В последние среды к а ж д о г о месяца в 15 часов 
специалисты медсанчасти к о м б и н а т а вам вновь 
предложат свои консультации. К Д н ю з а щ и т н и 
ка Отечества мы задумали провести «турнир ры
ц а р е й » — деды и внуки, на к о т о р ы й хотим при
гласить молодых солдат и вас, уважаемые вете
р а н ы , с вашими внуками и внучками. О п ы т ва
шей юности наверняка окажется полезен в кон
курсах. Вы сможете т а к ж е «поболеть» за коман
ды разных поколений. 

Хочется знать ваше мнение по поводу предла
гаемых форм досуга пенсионеров. Вот как выска
зываются некоторые из них: « Н а м приходится 
дома и сопли вытирать внукам, и к о р м и т ь их, и 
вновь учиться вместе с ними в школе , и петь ко
лыбельные . . . Нет уж, мероприятия нам нужны 
поспокойнее : п о о б щ а т ь с я с р о в е с н и к а м и , о т о 
греться душой». Так нужно ли нам затевать та
кие вечера, как « Б а б у ш к и и внучки»» «Деды и 
внуки»? Какой отдых нам нужен? Ж д е м ваших 
предложений. 

А. СТУПАК, 
член совета ветеранов. 

ПОЧТА «В ЕТЕРАНА» 
Частица 
моей жизни 

Что мне нравится в работе благотво
рительного фонда «Металлург», так это 
привычка отчитываться через газету и 
при встречах с пенсионерами. Недавно 
состоялась очередная такая встреча с ин
валидами, где отчет о проделанной ра
боте представил директор фонда В. Вла-
димирцев. Были приглашены предста
вители администрации комбината , ди
ректор магазина «Милосердие» , кото
рые ответили на все интересующие нас 
вопросы. 

Да что там отчет, когда мы на деле 
постоянно ощущаем поддержку комби
ната. Это и разовая денежная помощь, 
и путевки в профилакторий и центр для 
о з д о р о в л е н и я , и частичная оплата за 
коммунальные услуги, бесплатный бен
зин имеющим автомобили . Я , к приме
ру, раньше не был болельщиком хоккея, 
а предложили однажды бесплатный би
лет на матч , сходил с удовольствием. 
Теперь стал заядлым болельщиком, и 
благодарен фонду за доставляемую ра
дость. 

Создается впечатление, что сотрудни
ки фонда « М е т а л л у р г » родились для 
своей милосердной р а б о т ы всегда 
приветливы, доброжелательны, относят
ся к инвалидам с теплотой и заботой. 
Разве будет кто о т р и ц а т ь , как нужны 
нам праздники, встречи, которые они ус
т р а и в а ю т для нас? Все так торжествен
н о , весело, интересно, что забываешь 
про свои болячки. Газеты, которые нам 
бесплатно выписывают , позволяют не 
б ы т ь о т о р в а н н ы м и от мира. Хочется 
особо отметить Ирину Витальевну Пор-
тнову, Наталью Николаевну Степанову. 
Людмилу Николаевну Некерову, Вален
тина А л е к с а н д р о в и ч а Владимирцева . 
Такое же отношение встречаем мы в ма
газине «Милосердие» : продавцы спо
койны и доброжелательны, всегда рас
толкуют , сколько и за что нужно запла
тить , сколько получить сдачи. 

Я — бывший работник Л П Ц - 5 . инва
лид по трудовому увечью. Не могу не 
сказать добрых слов о своем родном кол
лективе, о начальнике цеха, председате
ле цехкома, о цеховом совете ветеранов 
— золотые люди. Состав руководителей 
давно сменился, но здесь по-прежнему 
встречают меня с пониманием, старают
ся помочь , чем т о л ь к о можно. И теперь 
связь с б л а г о т в о р и т е л ь н ы м фондом и 
цехом — неотьемлемая часть моей жиз
ни. Это большое дело, когда о тебе кто-
то заботится. Дай бог всем им здоровья, 
счастья и благополучия . 

Н. А.ЧИЧЕРОВ. 

к а к о н а есть 
Фотоаппарат без прикрас фиксирует жизнь такой, какова она есть. 

Как пройти мимо таких вот картинок? 
Говорят: лето —. припасиха, зима — прибериха. Все подберем, 

съедим, что вырастили, собрали, заготовили впрок на долгие зимние 
месяцы. Сейчас самая «страдная» пора на многочисленных мини-
рынках и базарчиках: горожане раскупают, что не привези. 

Первостепенная забота семьи — капусты 
побольше, картошки. Хдоков-то много. 

Без тележечки не обойтись 
пожилых уже не те. 

Пенсионерам 
АО ММК! 

В магазин «Ветеран» 
п о с т у п и л и рыбйые 
консервы: сельдь в ма
сле jn томатном соусе 
по цене 3900 рублей; 
скумбрия в масле по -
4300 рублей. 

С н и ж е н ы цены на 
сахар до 3800 рублей 
за килограмм. 

Оказывают 
помощь 

О д и н о к и е пенсионерки Т а к м и л я 
ШаТ| \изамовна Асадулина и Ирина 
В и к т о р о в н а Р о м с н с к а я ж и з н ь ю 
своей довольны - им помогают, как 
они I оворят , «добрые люди». Обслу
ж и в а е т их с о ц и а л ь н ы й р а б о т н и к 
благотворительного фонда «Метал
лург» Софья Константиновна Фаде
ева, работой которой они довольны. 
Старушки рады, что па зиму их обес
печили о в о щ а м и , к тому же по ни
зкой цене. Да и на комбинате не за
б ы в а ю т : совет ветеранов г а з о в о г о 
цеха оказал денежную п о м о щ ь 

Только отъехала машина, распродан 
морковь, гут как тут две-три.бабульки 
— роются в куче сметенного из маши
ны мусора, ищут морковочку. И капус
тными листьями не гнушаются. 

Откликнитесь, добрые 
умельцы! 

О б р а щ а ю с ь к вам от небольшой группы 
инвалидов по слуху. Д е л о в том , что у меня 
скопилось три неисправных слуховых аппа
рата: в «Медтехнике» нет мастера по их ре
монту. Т а к а я же беда у многих моих «дру
зей» по несчастью. М ы о б р а щ а е м с я к вам: 
напечатайте, пожалуйста, наш «крик души». 

М о ж е т , откликнутся умельцы и сумеют от
ремонтировать слуховые аппараты, вернуть 
нам радость общения с миром. 

Г о в о р и т ь , что з н а ч и т л и ш и т ь с я слуха, 
думаю, нет надобности . Пишем со слезами 
на глазах в надежде на п о м о щ ь . 

Задумывались ли руководители здраво
охранения об этой проблеме? Хотелось б ы ' 
знать их мнение. 

С уважением. 
Н. П. РУМЯНЦЕВА. 


